

## Disparo en precios del petróleo por la crisis en el mundo árabe (El Financiero 01/02/11)

Disparo en precios del petróleo por la crisis en el mundo árabe (El Financiero 01/02/11) Clara Zepeda Hurtado Martes, 1 de febrero de 2011 • Crudo Brent de Londres supera los 100 dpb. • Wall Street tuvo su mejor enero desde 1997. • En Europa, los mayores rendimientos accionarios. • Crudo Brent supera los 100 dólares Ante los temores de que los crecientes disturbios en Egipto puedan expandirse, amenazar la estabilidad de Medio Oriente e interrumpir los embarques de petróleo de la región, los futuros del crudo en Estados Unidos cerraron en su mayor nivel en 27 meses. En la Bolsa Mercantil de Nueva York, el crudo para entrega en marzo cerró en 92.19 dólares el barril, su mejor precio desde octubre de 2008, con un alza de 3.19 por ciento. El crudo registró un avance en enero de 0.89 por ciento. En Londres, el Brent para entrega en marzo cerró en 101.01 dólares el barril, el nivel más alto desde el 26 de septiembre de 2008, cuando cotizó en 103.54 dólares. Así, en enero acumuló una ganancia de 7.18 por ciento. De acuerdo con Petróleos Mexicanos, la mezcla mexicana cerró enero en 87.39 dólares por barril, una ganancia mensual de 4.65 por ciento. El mercado del crudo se ha afectado por la preocupación que suscita la situación en Egipto. En medio de una crisis en el mundo árabe, Wall Street registró su mejor comienzo de año desde 1997; en tanto, la renta variable europea encabezó los rendimientos mundiales de enero en dólares y los petroprecios se instalaron en las puertas de los cien dólares. Pese a que las dudas sobre la solvencia de las economías periféricas de la eurozona continuaron asaltando a los mercados, pero con un mayor crecimiento esperado en EU, enero fue productivo para los mercados accionarios estadounidenses y europeos. Aun cuando empresas transnacionales cerraron sus puertas en Egipto, la apertura del Canal de Suez -enlace comercial clave entre Asia y Europa- al tráfico de barcos de mercancías, y que se mantiene la revuelta en Egipto, jugó a favor de los mercados financieros que concluyeron el primer mes en números verdes. Tranquilidad Con una ganancia de 0.58 por ciento en la última jornada del primer mes de 2011, a 11 mil 891.93 puntos, el Dow Jones acumuló un rendimiento mensual de 2.72 por ciento, su mejor enero desde 1997, cuando subió 1.93 por ciento. El S&P 500 otorgó un rendimiento de 2.26 por ciento en enero, al cerrar en mil 286.12 enteros. El Nasdaq subió ayer 0.49 por ciento, a dos mil 700.08 unidades, y cerró el mes con una mejora de 1.8 por ciento. Wall Street tomó fuerza en el mes y aunque la revuelta egipcia redujo sus ganancias acumuladas en 2011, los tres índices accionarios estadounidenses rompieron la racha de tres años consecutivos en números rojos en enero. Los datos económicos en Estados Unidos sorprendieron a los inversionistas, porque fueron muy buenos. Mayor gasto y consumo y menor nivel de inventarios. El éxito en las subastas de deuda de Portugal, Grecia o España y los rumores que apuntaron una posible flexibilización del fondo de rescate consiguieron inyectar algo de tranquilidad en los mercados de deuda y los inversionistas aprovecharon para tomar posiciones. Además, Jean Claude Trichet, presidente del Banco Central Europeo, lanzó un mensaje de optimismo, al señalar que "los países periféricos están tomando medidas". Así, el Ibex español avanzó 9.6 por ciento en enero, su mejor mes desde julio pasado. En el resto de Europa, Londres cerró el mes en negativo (0.63 por ciento), París ganó 5.28 por ciento y Frankfurt se revalorizó 2.36 por ciento. En el mercado de divisas, el euro también vivió un enero optimista. La moneda europea se cambió en 1.3701 dólares, frente a 1.3384 unidades con los que comenzaba el año. En el ranking medido en dólares, Grecia, Italia, España, Francia y Alemania están entre los mejores retornos de inicio de 2011, con avances cercanos a 14.6, 12.1, 11.9, 7.1 y 5.4 por ciento, en ese orden.